

Toda clase de correspondencia, lo mismo literaria que administrativa, se dirigirá al nombre del Administrador, a la calle de la Rúa, número 25, imprenta y librería de Núñez. — Teléfono 27. — No se devuelven los originales.

# El Adelanto

DIARIO DE SALAMANCA

En Salamanca, un trimestre . . . 375 pts  
Fuera de la capital, un trimestre . . . 450 id  
Anuncios y otros insertos, precios por línea.  
Todos los pagos anticipados.  
Talleres: Ramos del Manzano, 42. — Teléfono 104

Número suelto cinco cts.

Número atrasado diez cts.

Dos ediciones diarias

Viernes 16 de Marzo de 1917.

Año XXXIII-Núm. 10.059

ASUNTOS LOCALES

## La situación económica del Municipio

Don José María Lamamié de Clairac.

—¿Es tan crítica la situación del Ayuntamiento, que deje sin atender obligaciones esenciales?

—La situación del Ayuntamiento es crítica, muy crítica, pero no es desesperada, ni mucho menos. Lo verdaderamente urgente es pagar a los acreedores por resultas de otros presupuestos, para lo cual ha de hacerse un presupuesto especial o una operación determinada. Una vez quitado esto, yo creo que las obligaciones que ha de pagar el Ayuntamiento en este año, han de poder satisfacerse siempre que se supriman, como ya se van suprimiendo, ciertos y determinados gastos, y sobre todo, siempre que se ponga un gran celo en la recaudación de impuestos, haciendo que estos rindan todo lo que deben rendir. Y como yo esto no lo creo imposible, ni mucho menos, por eso entiendo que el Ayuntamiento en el año actual podrá cumplir todas sus obligaciones; es decir, las del corriente ejercicio, pues las de ejercicios anteriores no pueden pagarse con cargo al corriente presupuesto ordinario.

Lo que no se puede pretender es que los pagos se puedan hacer matemáticamente por docenas partes, como parece que se pretende por algunos. Hay meses en que la recaudación sube mucho; y otros, en cambio, en que los ingresos son menores; y por eso es imposible que después del pago del personal, quede todos los meses igual cantidad para otras atenciones.

—¿Por qué no se han pagado las expropiaciones?

—En cuanto a presupuestos anteriores, yo no puedo contestar; los ordenadores de pagos podrían decirlo; pero no pierda Ud. de vista que van liquidados con déficit unos cuantos presupuestos, lo cual es ya una explicación. Lo que yo puedo decir es que los plazos de expropiaciones ya vencidos habrán de ser pagados por medio de la operación o presupuesto extraordinario que haya de hacerse; y los plazos que vengán en el año actual, entiendo que se deben poder pagar dentro del mismo. Y en cuanto a las expropiaciones a turno, ya saben los dueños que en esta forma ofrecen sus fincas, que cobran los intereses de un capital colocado, pero que este se les reintegrará cuando les llegue el turno y el Ayuntamiento quiera. El pago de intereses si que es cosa sagrada, y he de insistir una vez más en que los del año corriente deben poder ser satisfechos.

—Debe el Gobierno dejar en libertad el Municipio para nombrar Alcalde?

—Con decirle que voté a favor de que así se solicitara, queda contestada su pregunta.

—¿Qué concejal cree Ud. que debe ocupar la Alcaldía?

—No soy partidario de esta especie de antevoicación a que parece nos va usted sometiendo a los concejales. Si el Alcalde ha de ser elegido por el Ayuntamiento, su nombramiento implica un voto de confianza por parte de la Corporación. No se puede aceptar el cargo por nadie, si no responde el nombramiento al voto unánime, o casi unánime de los concejales. Y por eso creo que el ir dando nombres, oponiendo unos a otros, podría ser un inconveniente para que pudiera conseguirse lo que todos deseamos. Agradezco el buen deseo del Sr. Mirat para conmigo, pero sinceramente creo que sería un desacertado la designación que él propone, y que así deben comprenderlo mis compañeros de Concejo, pues aunque yo debo a todos muchas atenciones, seguramente han de pensar en otras personas más capacitadas para el desempeño de cargo de tanta importancia, sobre todo en las circunstancias actuales. Puede Ud. su poner a quién vería yo con sumo gusto ocupando la poltrona, pues su gestión sería muy beneficiosa para Salamanca; pero también comprenderá Ud. que el parentesco podrá hacer que mi voto parezca parcial.

Ahora juzga tú, lector, la economía del Municipio, después de leer las declaraciones que anteceden. Repetimos que urge que Salamanca se preocupe hondamente, seriamente, de este gravísimo problema que afecta a todo el vecindario.

## El intercambio ateneísta

### La conferencia del Sr. Elorrieta en Valladolid.

Ante una concurrencia numerosa y selecta, compuesta en su mayor parte por los elementos intelectuales y políticos de Valladolid, pronunció su anunciada conferencia el Sr. Elorrieta, inaugurando el intercambio ateneísta entre los dos centros culturales castellanos. El tema desarrollado por el Sr. Elorrieta fue el siguiente: *Influencia de la guerra en el concepto del Estado.*

Dijo que tras de los ejércitos beligerantes luchaban dos organizaciones públicas en pugna, la inglesa y la alemana. Detalló minuciosamente las institucio-

†  
EL SEÑOR

## Don Manuel García Corral

MEDICO TITULAR DE CABRILLAS

### falleció en dicho pueblo el día 8 del actual

después de recibir los Santos Sacramentos.

D. E. P.

Su desconsolada viuda, D.<sup>a</sup> Isabel Alvarez; sus hijos: D. Emilio, D. Manuel, don Agustín, D.<sup>a</sup> Matilde, D.<sup>a</sup> Inés, D.<sup>a</sup> Rosa y D.<sup>a</sup> Rosario,

Participan a sus numerosos amigos tan sensible pérdida, rogándoles, al mismo tiempo, le tengan presente en sus oraciones.

(No se reparten esquelas).

## REGALO

Regalo para PEPITA  
Sortija de plata. - Desde 0,25 ptas.  
Regalo para PEPITO  
Cartera de piel con iniciales de plata. - Desde 6 pesetas.

### Eusebio Santos

---

CUARTO ANIVERSARIO  
DEL JOVEN

## LUIS MARCOS RODRIGUEZ

que falleció en Salamanca el 19 de Marzo de 1913  
a los diez y ocho años de edad.

D. E. P.

Sus desconsolados padres: D. Segundo Marcos y D.<sup>a</sup> Luisa Rodríguez; sus hermanos: D. Ricardo, D.<sup>a</sup> Jacoba, D. Manuel, D.<sup>a</sup> María D. Jenaro, D.<sup>a</sup> Teresa y D.<sup>a</sup> Luisa; primos y demás parientes.

Suplican a sus amigos, en caridad, le encomienden a Dios en sus oraciones.

Se aplicarán misas por el eterno descanso de su alma el día 19 del corriente en la parroquias de Santiz, Topas y el Cubo del Vino.

ciones políticas de ambos países, haciendo resaltar el individualismo inglés en contraposición al superindividualismo alemán, entre la democracia britana y el tecnicismo germano.

Estudió las reformas originadas por la contienda y la transformación de los sistemas de gobierno, manifestando que la Gran Bretaña ha copiado la técnica política de Alemania, y esta ha democratizado sus Gobiernos y sus procedimientos. Dice que la guerra ha desperdiciado el sentido moral de los pueblos haciendo revivir los más altos idealismos, poniendo como ejemplo los millares de hombres que luchan en las trincheras sufriendo toda clase de penalidades por sus patrias respectivas.

Expuso después lo que significa nuestra neutralidad, que no es política de débiles, sino el ponerse por encima de los países en guerra, para recordarles a todos con autoridad moral los deberes que impone la fraternidad humana.

Terminó haciendo un vibrante y cauroso elogio del Rey de España, que ha sostenido una neutralidad generosa, invocando los sentimientos de humanidad para suavizar los horrores del cataclismo.

La palabra fácil, férvida y elocuente del Sr. Elorrieta, mantuvo en constante atención al auditorio, siendo modelo de medida, de profundidad y de dicción. En distintos periodos de su discurso fué aclamado calurosamente el conferenciante, y al final el público tributó una ovación entusiasta al culto catedrático de Derecho político de nuestra Universidad.

## DE AYER A HOY

**LO DEL COLEGIO DE ANAYA**  
De Madrid nos han sacudido un zambombazo mayúsculo. Sí, señor; el Estado, en uso y abuso de sus facultades omnímodas, se atribuye la propiedad del Colegio de Anaya.

Nada más natural, ni más sencillo en quien tiene la sartén por el mango. Y nada más natural que Salamanca se cruce de brazos ante semejante hazaña, y sorporte a ciencia y paciencia el desafuero.

—¿Para qué hemos de protestar?  
Si esta población sumisa, apocada, sin alientos para gritar, dejase que se perpetrara el despojo, habría que pensar seriamente en que hemos perdido el sentido pídico de nuestro decoro colectivo.

Porque va siendo hora de definir el verdadero, el santo amor a la tierra salmantina, delimitando lapatriotería, el «chanvinismo», la chocarrería sentimental de los supremos deberes de todo ciudadano de Salamanca.

Decía Goethe: «que de nadie debe temer tanto la patria como de los patriotas». Y decía bien.

De los patriotas impulsivos, ignorados, de los engrumidos, de los irresponsables que empujan a los pueblos a la demencia o a la ridiculez. Y por aquí hemos ya sobado tanto el «salmantinitismo», que sería difícil distinguirlo del sentido, del fondo, del sereno orgullo que forma la esencia fundamental de la patria chica.

Y va a ser cosa de pensar en hacer el balance de estos dos «salmantinitismos»: del clamoroso, del vociferador, el del arroyo, y de este otro abnegado, de humilde santidad, de tibieza, suave y apacible. Porque no es el cardo provocativo, deslumbrador, exuberante, el que perfuma y da fragancia, es la violeta, tenue, oculta, sensitiva, la que riega el aroma sugestivo de su perfume.

Nos hallamos, pues, ante un problema de verdadero, de esencial «salmantinitismo». ¿Qué haremos? ¿Dejar que el Estado impu-

namente se abrogue una propiedad que es nuestra como de un despojo de nuestros intereses?

Vamos a cuentas. Se trata de la detentación de un edificio perteneciente a una institución que es hoy el cimiento más firme de la Escuela salmantina. El único recuerdo de nuestra grandeza y de nuestra gloria. Suprimamos los colegios becarios y la Universidad desaparece de su viejo solar. Y desaparecida la gloria que teje la Universidad sobre la vida presente de Salamanca, la población será algo mutilado, a quien le falte una viscera esencial a su vitalidad. ¿Se trata, pues, de un problema serio, agudo, de fiero salmantinitismo? Esperemos a que el vagido popular, colectivo, surja imperioso, arrollador, contra la detentación del Estado. Porque si el silencio se hiciera sobre esta iniquidad, sería cosa de pensar que debe desaparecer esta raza castellana de hombres enqueñados, tímidos, incapaces de oponer a una transgresión los gritos viriles de sus conciencias y de sus derechos hollados...

## Notas de sociedad.

Viajes.

Han salido:  
Para Valladolid, D. Fernando Iscarpeya y D. Cándido R. Pinilla, los cuales tomarán hoy parte en la conferencia del Ateneo que hemos anunciado.

— Han llegado:  
De Madrid, el delegado regio de turismo, D. Andrés Pérez Cardenal.

— De Rodasviejas, el propietario don Emilio García.

— De Zamora, D. Cruz Horacio Miguel Cancelo.

— De Peñeranda, D. Ramón Mediéro, D. Emilio García Igea, D. Valeriano Sánchez Maestre y D. Antonio y D. José Sánchez Gómez.

Enfermos.

Continúa muy mejorada de su dolencia, la distinguida esposa de nuestro querido amigo D. Samuel Estefanía, por cuya total curación nos interesamos.

— Sigue enferma de cuidado la virtuosa señora D.<sup>a</sup> Soledad Gómez.

— Celebraremos su restablecimiento.

— Nuestros estimados amigos el arquitecto provincial D. Joaquín Vargas y el propietario D. Leoncio Andrés Mantelvo, padecen dolencia que, afortunadamente, no es de gravedad.

Fallecimientos.

Hoy ha fallecido en esta ciudad el pundonoso teniente coronel de infantería, retirado, D. Eduardo Verástegui y Rodríguez Persona de una caballería exquisita, que contaba con numerosas amistades y simpatías en Salamanca, ha producido su muerte hondo sentimiento entre cuantos le conocieron.

A su respetable viuda D.<sup>a</sup> Isabel Fraile y a sus hijos Eduardo y Pacificación, enviamos el testimonio más sentido de nuestro pésame sincero, así claudonados a su dolor.

— Ha fallecido en esta ciudad el conocido industrial D. Pedro Sánchez Pérez. Por su afable trato y por su laboriosidad contaba con generales simpatías entre sus muchos amigos. Hemos presente a su distinguida familia y en especial a su hermano el concejal de este Ayuntamiento D. Agustín Sánchez Pérez, querido amigo nuestro, la expresión del más sentido pésame.

— En Cabrillas ha dejado de existir el que durante muchos años fué médico titular de aquel pueblo, nuestro muy querido amigo D. Manuel García Corral.

La muerte de dicho señor, muy ren-

Caramelos  
Bombones.  
Galletas. Casa Prieto

tida por todos los que nos honrábamos con su amistad, ha sido como fué su vida: la del Justo.

Su entierro ha constituido una verdadera manifestación de duelo por parte de aquel vecindario, que, en masa, desfilaron por la casa mortuoria y acompañó al cadáver hasta el cementerio. Las cintas que pendían del féretro fueron llevadas por D. Emilio Rodríguez, don Serafín Pierna, D. Mariano B. Valle y D. Miguel Polo; los tres primeros, médicos de San Muñoz, Abusejo y Sepulcro Hilario, respectivamente, y el último, maestro nacional de Cabrillas.

Reciba su atribulada familia la expresión sincera de nuestro pésame.

El lunes próximo se cumple la fecha del tercer aniversario del fallecimiento del estimado joven D. Luis Marcos Rodríguez, que bajó al sepulcro en plena juventud.

En tan triste fecha nos asociamos muy sinceramente al dolor de sus afligidos padres D. Segundo Marcos y doña Luisa Rodríguez, así como al de la demás familia.

— El día 18 es el tercer aniversario de D.<sup>a</sup> Casilda Paredes, viuda de Gómez Sebastián.

Las misas que se celebren en dicho día y la misera del 17 en la iglesia de San Martín, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

Próximo enlace.

Para fines de Abril está anunciado el enlace matrimonial de la bella señorita Florencia García, con nuestro querido amigo D. José García Arroyo.

La boda se celebrará en la intimidad de la familia por el reciente luto que viste el futuro contrayente.

## Quisicosas.

Ya te compará la gente, mira si serás de laya plumbifera y absorbente, a ese famoso expediente del edificio de Anaya.

No hay otro como el Estado para derrochar de lleno: regala lo que no es suyo y se queda con lo ajeno.

Ir hoy por la Plaza no es tan liso y llano; hace falta brújula y hace falta un plano, y un puente colgante y buen cinturón de los del bloque de navegación.

Mas si tantas cosas, conseguir las puedes... bueno es que aun con todo en casa te quedas.

Estas Fabio, ¡oh dolor!, que ves ahora plazas de soledad, mustio colledo, tuvieron hermosísimo arbolado de fragancia y de sombra bienhechora. Hoy, rindiendo a la moda su tributo, me los limpian de ramas y aun de fruto y un hábil prestigioso jardinero —veremos al final su labor honda— los, ¡oh!, despidiendo con el cero... ¡oh, cómo suave y dulce fronda!

## El banquete de los mauristas

El banquete que días pasados anunciamos que daría la Juventud maurista a sus diputados D. Fernando García Sánchez y D. Fernando Iscarpeya, se celebrará el domingo, 18 del corriente, a las ocho de la noche, en el cenito de dicha sociedad.

Se ruega a los señores socios procuren recoger sus tarjetas lo antes posible, las cuales se les entregarán en la conserjería.

## El pleito del Colegio de Anaya.

Más pesquisas.—Hablando con el Sr. Provisor de la Diócesis.—El secretario de Cámara del Obispado nos cuenta.—El absurdo.—No tiene nombre.—Cómo se producen los Poderes públicos españoles.

Prosiguiendo nuestra información de ayer sobre el tema palpitante que interesa a la opinión salmantina, y mientras llega la decisión de la Junta de Colegios Universitarios, el cronista se ha lanzado, audazmente, deseoso de adelantar elementos de juicio a los lectores de este diario, a pesquisar detalles, a recoger impresiones, que ponen de manifiesto la absurda, la arbitraria disposición ministerial que priva de golpe y porrazo a la institución becaria de la propiedad del antiguo Colegio de Anaya o San Bartolomé.

Ayer decíamos que uno de los considerandos en que basa la Real orden su parte dispositiva, era que en el año 1838 el Estado había permutado el Colegio de Anaya por el convento de Calatrava.

Claro es que si esto fuese cierto no habría por qué discutir la resolución del Estado, incautándose de un edificio que de derecho le pertenecía.

Pero como ayer nosotros inquirimos que el Colegio de Calatrava era de propiedad absoluta y plena de la mitra de Salamanca, con el objeto de concretar esta hipótesis que desvirtuaria, de ser cierta, la Real orden actual, nos encaminamos al Palacio Episcopal.

En su despacho encontramos al Sr. Provisor de la diócesis, D. Cefirino Andrés Calvo.

Expuestas nuestras demandas, el Sr. Andrés Calvo, con una deferencia que nunca le agradeceremos bastante, nos indicó, presentándonos, que el secretario del obispado nos podía facilitar los datos que obrasen en el archivo. Es el Sr. Parrado un sacerdote competentísimo y amablemente bondadoso.

Reiterado nuestro deseo, el señor Secretario nos dijo:

—Efectivamente, hoy he enviado a la Junta de Colegios una nota detallada de los documentos existentes en el archivo eclesiástico y que atestiguan terminantemente que la permutación de que habla la Real orden son absolutamente inciertos.

La Real orden en cuestión afirma que el Estado, por disposiciones dadas en los años 1839 y 1840, había cedido a la Junta de Colegios el edificio de Calatrava a cambio de la propiedad del Colegio de Anaya.

Esto es incierto y absurdo. La historia del Colegio de Calatrava, es la siguiente:

Allá por el año de 1856, fué cedido por el Estado a la Diputación de Salamanca, en usufructo y provisionalmente. Con anterioridad al año 1851, el Estado debió apropiarse el edificio en virtud de las leyes desvinculadoras. Pero en 1878, ocupando la sede salmantina el Obispo Sr. Izquierdo, solicitó éste del Gobierno la devolución del colegio: se tramitó un expediente y en su virtud se dictó una Real orden por el Minis-

terio de Hacienda, cuya parte dispositiva, copiada íntegra, dice así:

«Yo, el Rey, mando, etc.

1.º La cesión hecha en 1871, en usufructo y provisionalmente, a la Diputación de Salamanca, no puede subsistir.

2.º Que el edificio de Calatrava quede a disposición del diocesano, como lo estuvo antes de 1856 y desde 1857 a 1871.»

«Está clara, terminante, la propiedad de Calatrava a favor de la Iglesia? Pues todavía tenemos más documentos confirmatorios. El Obispo Sr. Izquierdo solicitó que el edificio se le entregase en forma legal.

Y al efecto; el jefe de la Administración económica de Salamanca, en representación del Estado, otorga ante el notario de esta capital, don Celedonio Miguel González, en 17 de Agosto de 1878, escritura pública, cediendo formalmente Calatrava a la mitra salmantina.

El Sr. Obispo volvió a solicitar la inscripción posesoria en el Registro de la Propiedad, y en su consecuencia, hecha la petición en 27 de Enero de 1879, se libró certificación de haber sido suscripto en 5 de Febrero del mismo año, quedando en su virtud cancelada la anterior inscripción a favor del Estado.

Hasta aquí el Sr. Secretario del Obispado, a quien desde estas columnas hacemos pública nuestra gratitud, por su deferencia y amabilidad para con nosotros.

Ahora decimos por cuenta propia. Si está incontrovertible la plena propiedad de la Iglesia, del colegio de Calatrava, cosa que atestiguan los documentos citados, ¿por qué la Real orden dirigida a la Junta de Colegios incurre en la inexactitud de decir que el Colegio de Calatrava fué cedido a la institución becaria a cambio del Colegio de Anaya? La argumentación legal de esa Real orden no tiene nombre en los anales de la lógica y del sentido común.

«Pretende el Estado afirmar, a pesar de todos los documentos públicos, inscripciones posesorias y demás trámites legales, que el Colegio de Calatrava es de la Junta de becas? Y si es del Obispado, ¿qué título alega para apropiarse ahora del Colegio de Anaya? Porque este es el considerando básico de la resolución ministerial: que el Estado se incauta del Colegio de Anaya porque lo permutó por el de Calatrava. Y esto ya hemos visto que es falso. Ignoramos el acuerdo que tomará hoy la Junta de Colegios.

Nosotros adelantamos estos antecedentes al público salmantino para ponerle al corriente de la injusticia y el desafuero que se pretende cometer por los Poderes públicos en los intereses legítimos de la Junta de becas, que tantísimos beneficios reporta a la capital.

—¿Dejar que el Estado impu-

—¿Dejar que el Estado impu-

—¿Dejar que el Estado impu-



# Los nuevos diputados

El resultado definitivo de las elecciones en Salamanca, Alba Peñaranda y Ledesma-Vitigudino. Protesta contra la elección de Salamanca.-Detalles del escrutinio.

A las diez de ayer mañana se constituyó en la sala primera de esta Audiencia la Junta provincial del Censo electoral con el objeto de proceder al escrutinio general de las últimas elecciones y a la proclamación de diputados electos. una vez que fuera visto el resultado de la elección.

Presidió D. Antonio Santisteban y asistieron los Sres. D. Salvador Cuesta, D. Enrique Esperabé, D. Esteban Jiménez, D. Antonio Díez González, don Federico de Hoyos, D. Francisco Téllez, D. Jesús Firmat, D. Manuel José Hernández, D. César Santos Alién, don Leopoldo Ercilla, D. José Cruz Cuesta, el jefe de Estadística, Sr. Gómez Bermejo y el secretario de la Junta Sr. Díez Lozano.

Abierta la sesión, el secretario leyó los artículos pertinentes al acto, y seguidamente se procedió al escrutinio, comenzándose por el distrito de ALBA-PENARANDA

Se leyeron las actas de votación de todos los pueblos sin que se presentase reclamación ni protesta alguna. Obtuvieron votos: D. Fernando García Sánchez, 9.881 votos.

D. José Avila, de Partearroyo, 7.928. D. Rafael González Cobos, 7.579. D. Francisco Gómez de Liano, 6.579. D. José de Bustos y Miguel, 6.313. Forman el censo del partido de Alba de Tormes 7.841 electores, y el de Peñaranda 8.157, que dan un total de 15.998 electores.

Votaron 13.513 resultando aproximadamente más del 80 por 100 de electores. La Junta proclamó diputados electos a los Sres. García Sánchez, Avila, González Cobos y Gómez de Liano, quienes se hallaban presentes en el acto.

DISTRITO DE SALAMANCA Acto seguido se procedió al escrutinio de las elecciones en el distrito de Salamanca.

Una protesta. El candidato republicano, Sr. González de la Calle, hace uso de la palabra, formulando una protesta general de la elección.

El Sr. González de la Calle, dice lo siguiente: Cumplio un penoso y sagrado deber formulando mi más enérgica protesta general de la conducta seguida por mis adversarios políticos en la pasada lucha.

ciadas por el Sr. González de la Calle. El Sr. Presidente: No se pueden hacer más protestas que las que se relacionan con el acto.

El Sr. Marcos Martín: Pues yo tengo que protestar, como adversario político del Sr. González de la Calle, de que haya usado de los procedimientos electorales de que ha hecho mención.

El Sr. González de la Calle abandona el salón. Se hace el escrutinio general de las elecciones, sin más incidente que el de no poderse computar a ningún candidato voto alguno de la elección de Estrada de Arriba, por haberse recibido el acta de la votación en blanco.

Hecho el escrutinio, dió el siguiente resultado: D. Filiberto Villalobos y González, 6.892 votos.

D. Fernando Iscar-Peyra, 5.634. D. Nicolás del Teso Marcos, 5.235. D. Florencio Marcos Martín, 4.854. D. Pedro Urbano González de la Calle, 3.095.

Electores del distrito, 13.895. Votantes, 10.960, ó sea el 78 por 100 de los electores. La Junta proclama diputados electos a los Sres. Villalobos, Iscar, Del Teso y Marcos Martín.

LEDESMA-VITIGUDINO Por último, se procede al escrutinio de las elecciones en el distrito de Ledesma Vitigudino, que transcurre sin protesta alguna, y que da el siguiente resultado:

D. Bernardo Olivera Sánchez, votos 10.204. D. Rogelio Miguel del Corral, 9.225. D. Manuel Sánchez García, 9.107. D. Santiago García Romo, 8.420.

D. Marcel Viala Díez, 7.155. Electores del distrito, 17.910. Votantes, 15.713, ó sea el 93 por 100 del número total de electores. La Junta proclama diputados electos a los Sres. Olivera, Corral, Sánchez y Romo, que recibieron, como los demás candidatos triunfantes, muchas felicitaciones. Y acto seguido se levantó la sesión.



Notes de la guerra. Caballería transportando palomas mensajeras. (Foto-Información)

## NUESTROS CONCURSOS

### Regalo de 25 pesetas

Colmos, parecidos, chistes, etc. Agradecidísimos, amables concursantes. Ayer mismo, apenas anunciado el presente concurso de EL ADELANTO, nuestros fieles, nuestros lealísimos lectores, acudieron con sabrosos frutos de su ingenio.

Hay en el gran número de chistes, colmos y parecidos, de todo como en botica. De grato y exquisito perfume, de penetrante olor... Bien; no es cosa de ponerse fanfollis. Publicamos hoy algunos, encareciendo a los que nos los envían, que los firmen con inicial, nombre ó pseudónimo, a los efectos de comprobar más tarde quiénes son los favorecidos con los cinco consabidos machacantes.

## Y va de cuento.

Va escampano. Cuando el vecindario salmantino se quejaba del estado de las calles, la monserga disculpada salía al encuentro con el mismo estribillo: Pero, señor mío, ¿no ve Ud. qué tiempo hace?

## Boletín local

Santos del día. Santos Ciríaco y Largo, mártires, y Agapito y Patricio, obispos. Registro civil. Durante las últimas veinticuatro horas se han hecho las siguientes inscripciones:

## EN EL ARRABAL

### El mercado de ayer

El mercado quincenal que ayer se efectuó en el Arrabal fué abundante en compradores, siendo las transacciones que se realizaron escasas por los precios elevadísimos a que se ofrecía el ganado.

## EL INQUILINATO

Hoy se han puesto al cobro los recibos para la percepción del primer trimestre de este año del impuesto de inquilinato.

## MADRID AL DIA

### La corte en tinieblas

¿Se ha rebajado el precio del pan? No; pero se ha disminuído el alumbrado público. Claro, como que es más fácil lo uno que lo otro! Por eso; la cuestión consiste en moverse; y si no es posible ir hacia adelante, se va uno hacia atrás.

¿Cuánta más sombra, mejor! Me parece que eso es de El anillo de hierro. No puede uno fiarse de sus citas. Desde que se encarecieron las subsistencias, en efecto, a fuerza de no comer, voy perdiendo la memoria. Pero insisto en mi tema: el Ayuntamiento podría remediar la escasez de luz instalando la eléctrica, para lo cual nos favorecen varios saltos de agua próximos a Madrid.

Para matarla, señor, ¡mucha, mucha, oscuridad! ¿Cuánta más sombra, mejor! Me parece que eso es de El anillo de hierro. No puede uno fiarse de sus citas.

## LA TASA DEL ARROZ

El presidente del Comité ejecutivo de la Junta central de Subsistencias, Sr. Paricio, ha dirigido el siguiente telegrama al de la Junta de esta provincia, Sr. Ruiz Díaz: «Ruego a V. S. haga llegar a conocimiento del comercio de esa provincia, que el precio en origen del arroz, clase cero Banliche, sobre vagón, a partir del día 14 del actual mes, no podrá exceder de 44,50 pesetas los 100 kilos, y que debiéndose tomar ese precio como inicial para regular el de venta para el consumo, habrá de dar parte V. S. inmediatamente que productores y molineros pretendan facturarle a mayor precio.»

# Las casas baratas para obreros

La miseria del proletariado.-Cómo vive el obrero en Béjar.-Un bejarano generoso hace un donativo de 3.000 pesetas para construir casas baratas. Hay que continuar la obra.

Van desfilando por la consulta algunos obreros. En su rostro se advierte definitivamente el vencimiento y resignación. Sus mujeres nos miran anhelantes como si quisieran descubrir en nuestro gesto el secreto del juicio pronóstico. Ha terminado la consulta. Y entonces cierro la puerta de mi despacho y voy derecho a mi alcoba a sumirme en el silencio y en la oscuridad. Me tiendo en el lecho y mi vista se empapa de la imagen de Cristo que pende de la pared de la alcoba... Sin palabras, voy diciendo una oración. Yo le pido al Cristo remedio para tanto malcomode atosíga. El Cristo, impasible, me mira, y su rostro, inundado de santidad, parece decirme: «Me pides piedad para los hombres y está en mano de ellos esa virtud, que dejan empujar y atropiar por falta de ejercitarla...»

¿Qué hacer! Padres que mueren tuberculosos, anémicos, alcoholizados, avariciosos, sin que nos sea dado evitar la muerte. Mujeres hambrientas, lactando—en apariencia—á criaturas que succionan convulsivamente el pezón pectoral, con hambre furiosa, sin lograr que el chorro vivificante, surja... Niños tarados, con lacras é intoxicaciones, atrepsicos, caricaturas de hombre, todo este revoltijo humano se destaca en mi mente, cual si fuera grotesco capricho de Goya, y danzan en mi alrededor, y ríen risa de tragedia, y lloran, y amenazan y maldicen á la sociedad entera, que ¡no pone remedio á tanto sufrimiento!

¿Qué hacer? vuelvo á interrogarme. Resignarme á presenciar mañana los mismos cuadros, los mismos ayes, iguales perspectivas de desolación, es cobardía. Los que de algún modo podemos intervenir en el remedio de estos males estamos obligados á realizar trabajos que conduzcan al menos á mitigar tanta tragedia.

No quisiera que fuera la caridad cristiana la encargada de solucionar estos problemas de la miseria. Quisiera que fuese el derecho. Yo apelo muchas veces en mis escritos á la piedad, pero me reprocho hacer tal apelación. Es el derecho al que hay que invocar; pues la sociedad debe al desvalido cuanto necesite para su honrado vivir. No es admisible que el desvalido deje de dar á la sociedad todo su esfuerzo, todas sus aptitudes. Están en paz.

Enrique Noguera, el catedrático ilustre de esa Universidad, el hombre ingénuo y bueno por excelencia, terminó su conferencia en el Casino Obrero de Béjar, con este magnífico apóstrofo: «Si nuestros hijos no lograrán un vivir más alto y luminoso que el que viven nosotros, no valdría la pena de engendrarlos...»

Yo también, querido Noguera, soy optimista en alto grado. Tengo fe en la civilización, fe en el progreso, en la ciencia, que evita y cura enfermedades, que sabe romper hábitos nefastos, que busca á toda costa anular las fatales leyes de la herencia patológica, y hacer de una criatura terada con los más terribles estigmas, un ser normal, fisiológico... Yo espero un mundo mejor, en el que no haya miseria, ni hambre, en que la vida sea más larga, con anulación de las enfermedades infecciosas, perfectamente evitables...

Espero que cada hombre se baaste así mismo para liberarse de la miseria y que un Estado tutelar imponga, con fuerza, coactiva la virtud de la previsión á todos. Espero para un mañana muy próximo, que el obrero no vea en el asilo ó en el hospital el cobijo natural de sus días. cual hoy ocurre.

Los problemas más importantes que hoy reclaman perentoria y decisiva atención de sociólogos é higienistas son los de la vivienda sana y barata para el proletariado. Visitando las zahurdas indecorosas en que viven las clases pobres de Béjar se obtiene la impresión inmediata de que todo lo que ocurre, en punto á enfermedades infecciosas, es natural que ocurra. Y digo más: lo extraño es que en ese medio ambiente pueda salvarse ni un sólo individuo.

Casas lóbregas, en las que no entra ni un rayo de sol; húmedas; de techos bajos; sin ventilación; con defectuosa excreta, ó sin ninguna; casas en que al morir un tuberculoso todo continúa igual; sin desinfección alguna, salvo la caricatura de la estufilla de vapores de formaldehído, que es una burla; casas, en fin, que son admirable campo de cultivo de toda clase de gérmenes de infección... esas son las que habita la clase proletaria de Béjar.

Yo fui un día á un centro cultural bejarano, á raíz de la promulgación de la ley de Casas baratas, y en una conferencia expuse el problema, diciendo la verdad y augurando la desaparición completa de las clases pobres si pronto no se adoptaban medidas radicales y no se construyan barridas de casas baratas. Dije—y lo sostengo—que con sólo 3.000 pesetas podríamos construir en Béjar y en cualquier otra población de España, multitud de casas baratas para obreros y empleados con haber inferior á 3.000 pesetas. Se me oyó muy atentamente... con

la misma atención que escuchamos la caída de la lluvia... Yo me resigné. Pero la ira no me deja callar y ella me inspira estas líneas. En Béjar hay ricos de noble corazón, de alta mentalidad, generosos, benéficos... Días atrás llegué á uno de estos y hablamos de estas tristezas, de estos insuperables problemas. No me dejó terminar...

—Si usted cree—me dijo—que con tres mil pesetas puede emprezarse la obra hermosa de las casas baratas para obreros, aquí están. Cuente con ellas. Ese bejarano generoso es modesto de veras, y no digo su nombre por ahora. Ya lo diré algún día. Tengo las tres mil pesetas. Lo demás es sencillo.

Con ese dinero podemos hacer cien casas, doscientas, mil, las que queramos. ¿Cómo? Según la ley vigente, el Estado, Diputación ó Municipio, cedernos sus terrenos gratuitamente, para sobre ellos edificar dichas casas.

Con esas tres mil pesetas construiremos una casa, que hipotecaremos á un Monte de Piedad ó Banco Hipotecario, en la forma y condiciones que la ley determina. El Estado garantiza el 5 por 100 de renta al capital invertido, y de las 500.000 pesetas que cada año se destinan á subvencionar estas empresas podrá obtenerse hasta el 25 por 100 del capital invertido. Todas estas garantías daremos á quien nos preste dinero sobre esa primera casa que vamos á construir.

Y con el producto de la hipoteca haremos otra casa, que también hipotecaremos para hacer otra, que á su vez, será hipotecada... y así hasta que nos censemos de hacer casas... ¿Está claro? Mejor sería empezar construyendo cinco ó seis casas. Tendríamos muchas ventajas con esto, pues llegando á cincuenta mil pesetas el capital invertido, la ley nos autoriza para emitir obligaciones.

¿Qué forma hemos de dar á la empresa? Ya veremos. Acaso sea lo mejor constituir una sociedad cooperativa, acaso... Pero lo principal ya está hecho. Ahora seguiremos escribiendo del asunto y diremos las condiciones ventajosísimas de estas viviendas creadas al amparo de una ley, que un ilustre sociólogo español ha llamado Ley manirrota.

Aquí quedamos, al mar á brazo, esperando que los bejaranos que puedan asociarse á esta gran obra de patriotismo, de caridad y de amor. Cualquier colaboración la estimaremos en mucho, y la pedimos y suplicamos á todos de todo corazón. Hay que acabar con este vivir dantesco, y cambiar la mazmorra por la habitación luminosa, alegre, que atrae al jefe de familia, al revés de lo que hoy ocurre, que huye de su misero hogar, frío y húmedo, para refugiarse en la taberna ó el café confortables. ¡Cómo no hemos de disculpar á estos pobres obreros que buscan un poco de esparcimiento y calor fuera de su casa, donde todo es sombrío y agresivo!

El tema se presta á más consideraciones. Lo aplazaremos. Y en tanto, seamos optimistas, y esperemos que nuestros hijos vivan más luminosas vidas que las nuestras. Crotontilo. Béjar, Marzo, 1917.

## Condominio de la plaza de Toros de Salamanca.

Acordado el reparto de seis pesetas por participación, pueden pasar desde el día 20 del actual los señores condóminos á hacerlo efectivo, en el domicilio del señor tesorero, D. Luis Martín, plaza Mayor, 13 (comercio de D. Senén Martín), presentando la certificación de su propiedad. El pago se hará todos los días laborables. Salamanca, 14 de Marzo de 1917.

## Fábrica Electro-Harnera.

Se vende en 80.000 pesetas. Produce de 8 á 10.000. Informarán en la administración de este periódico. 5-1

## Carbón

de encina de brizo y cisco.—Se vende á precios sin competencia, en el carbón de Amador Rodríguez, plazuela de los Basiles, núm. 1. 15-1

Ma de cría, se ofrece para casa de los padres, leche fresca y primiza. Informará Isabel Martín Sánchez en Linares de Ríofrío. 8-1

Se arrienda l. dehesa de Gomosiego término de Peralejos, propiedad de D. Andrés Terrero Del precio y condiciones informará su dueño, calle de Fernán de el S. n.º 12, Ms. d.º

Se venden: Caballos coches, guarniciones, mantas, bocados, una montura de señor, sillas, sillas de copa, gorras de plato y varios muebles Para iratrar, con su dueño, en casa los días, á las nueve y una de la mañana, en Salamanca, Ronda de Corpus, núm. 47, cochera de La Goleandrina. 15-10

Marcarido de pianos manubrios.—Cambio de música, afinaciones y reparaciones. Pablo M. Sánchez, Peña segunda, 8, Salamanca.

Se vende á arrenda casa nueva, con todas sus dependencias, cuartos cobertizos, corral, huerta y noria, en Buenaventura carretera de Aldeatejada. Darán razón, carreter de Ledesma, 10 Francisco Peix. Hijo de Blas, antiguo frutero de Salamanca, pone en conocimiento de su numeroso parroquia que ha dejado el puesto de la plaza del Mercado y lo ha trasladado á la plazuela del Peso, número 14, donde encontrará el público, durante la temporada, mercancías de las mejores huertas de Valencia, Murcia y Alicante, á precios sumamente económicos. Plazuela del Peso, 14.—Hijo de Blas. 25-3



EL DIA EN LA AUDIENCIA

Por vendimiar sin tener uva

En una de las noches del mes de Septiembre último, el vecino de Salmoral Bernabé García Plaza, aunque no era dueño de ningún majuelo sintió el deseo de vendimiar, y al efecto de satisfacerlo se fué á los de sus convecinos Elena Nieto y Santiago Nieto, de los que sustrajo, sin ser visto por nadie, como unas diez arrobas de uvas, que le fueron ocupadas en su domicilio. Dicho fruto fué tasado en doce pesetas.

Según el abogado fiscal, Sr. Quintana, el Bernabé era autor de un delito de hurto, y á responder de él compareció ayer en la sección segunda.

Alegaba el letrado Sr. De Dios, defensor del procesado, la excepción de que la sustracción verificada en dos ocasiones distintas y, por tanto, no era autor de delito y sí de dos faltas.

Después de practicadas en el juicio las pruebas propuestas, las partes insistieron en mantener sus respectivas pretensiones, y después de razonarlas en los oportunos informes, quedó aquel terminado para que el tribunal dicte sentencia.

El Licenciado Salvadora.

POLITICA LOCAL

Los republicanos.

Anoche, en el centro Republicano se reunió el comité de la Unión, presidiendo el Sr. González de la Calle y asistiendo los Sres. Villar, Morató, Giral, Anaya, Brizuela, Pozueta é Iñáñez (don M.).

A la salida se nos facilitó una nota de los acuerdos adoptados y que fueron: 1.º Asistir al mitin que mañana, sábado, celebrará la Juventud Republicana en la Federación Obrera, á las ocho de la noche.

2.º Asistir también al mitin que el martes celebrará el grupo femenino de la Federación obrera, con asistencia de la propagandista madrileña, Virginia González.

3.º Nombrar representante del partido en la próxima asamblea nacional republicana, que ha de celebrarse en Zaragoza, al secretario del Comité, don Manuel G. de Arriba.

4.º Rogar á todos los republicanos que se apresuren á hacer las oportunas reclamaciones para la rectificación del Censo electoral.

5.º Celebrar en breve un mitin de gracias al Cuerpo electoral, por las elecciones del domingo; y

6.º Empezar una activa propaganda republicana por los pueblos.

Asociación de lavanderas

Ingreso en la semana anterior: 18 pesetas con 80 céntimos, procedentes de las socias. De veinte socios protectores nuevos, anualidad de 1917, á dos pesetas cada uno, 40 pesetas. Remanente fuera de libreta, 38.—Total, 96 80.

Gastos: Pensiones, 59 pesetas; entierro del cadáver de la difunta D.ª Bernarda Iglesias, 39. Total, 98 pesetas, que acusan un déficit de 1,20 fuera de libreta, que restado de las 1.363 de la libreta, dejan un haber de 1.361 pesetas con 80 céntimos.

Las pensiones se ha entregado á Josefa Llanos, Victoria Serrano, María García, Isabel Jiménez, Zóila Hernández, Encarnación Sánchez y Concepción Sánchez, vecina de Santa Marta; médico Sr. Monje, siete pesetas á cada una; Ramona de la Torre, Serranos, 27, médico Sr. Díaz, seis pesetas; Claudia Peraito, calle Empedrada, 64, médico, Sr. García Rodríguez, 4 pesetas.

Los veinte socios protectores nuevos son los Sres. D. Antonio Calama, don Ramón Redondo, D. Pedro Munición, D. Leandro García, D. Meriano Rey-mundo, D. Juan Domínguez Berrueta, D. Jerónimo Barroso, D. Cristóbal Riecco, D. Fabián Villoria, D. Luis Aparicio (r. i. p.), D. José de la Fuente, D. José Díez, D. José Jiménez Soto, D. Antonio Boyer, D. Pablo Astudillo, D. Luis Alonso Andrés, D. Primo Garrido, D. Eduardo Nava, D. Víctor Palomero y D. Victoriano Nuño Beato.

Desde Fuentesauco.

Sin luz.-Nueva subasta.-El temporal. Los mercados.

Ha sido rescindido con el Ayuntamiento el contrato de luz eléctrica, que la Sociedad Electro Saucana tenía para el suministro del alumbrado público de esta villa.

Dicha Sociedad echó la llave, cerró la fábrica y nos ha quedado á oscuras. Gracias á que el Ayuntamiento ha acordado anunciar nueva subasta para dicho suministro, bajo el tipo de 4.000 pesetas anuales, y como el negocio es bastante aceptable, no tardaremos en vernos beneficiados por otra nueva empresa eléctrica.

Los primeros días del mes de Marzo fueron espléndidos y beneficiaron mucho los sembrados, que en aquellos días se les vio tomar distinto aspecto del que tenían.

Marzo ha vuelto el rabo y nos está zurrando de lo lindo; raro es el día que deja de soltarnos este repertorio: nieve, granizo, agua, hielo, todo acompañado de unos aires fuertes. El frío que hace es intenso, quizá mayor que en los días más asperos del principio de invierno.

Con este temporal tan infame, los caminos están intransitables, los campos sufren considerablemente y los sembrados se les ve emporear. La cantidad de agua caída durante estos meses pasados, es excesiva, las tierras se encuentran enlagnadas la mayor parte, siendo imposible hacerse las labores propias de la estación que están muy retrasadas.

La futura cosecha de cereales presenta mal aspecto. Mucha falta está haciendo un cambio de tiempo que le beneficie algo.

Los mercados que semanalmente se celebran en esta villa, se ven desanimados de forasteros por causa del tiempo tan malo.

El precio que riga en los granos son: Trigo, á 64 resles fanega; centeno, 50; cebada, 40; algarrobas 44 y los garbanzos para sembrar de 100 á 120.

—Han llegado de Valladolid, el abogado D. José Irazusta.

De Zamora, los Abogados D. Luis F. Palao y D. Marcelino del Valle el veterinario D. Eloy Monforte y D. Bonifacio Manrique recaudador de contribuciones.—El Corresponsal.

Teatro Liceo.

Fin de "El caballero Kerigan." Anoche se proyectó sobre la pantalla del Liceo, por vez segunda, la hermosa cinta titulada El ridículo. La escogida presentación de la film, sus fastuosos paisajes, de su mobiliario regio y la interesante argumentación de su trama, fueron gustados por la concurrencia con marcadas muestras de satisfacción.

Posteriormente se exhibieron los episodios octavo y noveno de la emocionante película titulada El caballero Kerigan, abundantes en frenéticas peripecias y pintorescos incidentes, siendo, sin duda alguna, los citados episodios los más interesantes de cuentos hasta ahora hemos visto de referida cinta.

Sin duda, para que como final de las tales aventuras no nos quedase mala impresión.

¡Ah! Y conste que el intrépido caballero Kerigan logra apoderarse del diamante sagrado, con lo que se embolsa su medio millón de «plumas», que ¡quién las pillara!

Noticias.

Asociación de Mendicidad.

D.ª María Teresa Sánchez de Iscar Peyra, ha donado á los pobres de esta asociación 15 pesetas.

D.ª Teresa Rodríguez Bahía de Marcos, 5 pesetas.

La mujer limpia se distingue por los cuidados que dispensa á la casa hermando la tarima, baldosas y muebles, con la Cera Universal (brillante), que en cuatro colores en latas de 1,25 y 0,75 pesetas, vende la droguería de Villalobos, calle de Toro, números 32 y 34 (frente al Banco de España).

El rey de las vísceras llamó el gran Hipócrates al estómago, que tiene el papel de primer actor en la mayor parte de los dramas patológicos. Para evitar y curar sus males, pues obra también como preventivo, hay que tomar Elixir Estomacal de Saiz de Carlos, que abre el apetito y tonifica.

Relación nominal de los individuos del regimiento cazadores de Albuera, 16.º de caballería, que deben presentarse en estas dependencias con la urgencia posible, provistos de sus correspondientes pases de su actual situación militar, para enterarse de asuntos relacionados con el servicio: Abilio Gago García, Buenaventura López Sánchez, Fernando Martín Casado y Pablo de Castro Rodríguez.

Noticia de la guerra.

¿Su Manolito escribiste?... Si señor, y ha desterrado al Reuma que hace tiempo le tenía atormentado. ¿Y cuál ha sido el producto que el milagro ha realizado?... El sin rival Analgésico F. Mata, lo ha curado.

Tubo, 1,50 pesetas. Venta: farmacias y droguerías.

Nos decía en una conferencia, un célebre médico extranjero, que no por mucho comer se estaba más sano y más grueso, que lo necesario era asimilar lo que se comía, por esto el desde que estaba en España, tomaba antes de cada comida de 15 á 20 gotas de Hipodermol.

Nos dicen de Parada de Arriba que el rumor circulado referente á que el día de las elecciones tratasen algunos grupos de quemar la casa Ayuntamiento, cede, sin duda, á la confusión producida por el hecho de un pequeño incendio, ocasionado por un brasero en dicho local.

Los mejores vinos de Rioja, los de Bodegas Franca Españolas, de Logroño

Ortopédico Herniólogo en Salamanca.

HERNIAS (quebraduras) desviaciones torácicas y vertebrales, desviaciones de las rodillas, curvaturas de la tibia, tarsalgias de los adolescentes, pies equinos, varus y valgus, parálisis infantil, etc., se curan ó se corrigen, según sea la afección, con nuestro sistema especial.

Todas las HERNIAS, cualesquiera que sean su antigüedad y desarrollo, quedan dominadas y todos sus riesgos suprimidos por medio de los aparatos de que somos inventores; pero como estos han de cambiarse en cada caso, con sus correspondientes datos anatómicos, es necesario, para que podamos construirlos, que se presente en nuestra consulta el propio enfermo.

Piernas y brazos artificiales. Consulta en Salamanca los días 25 y 26 del actual mes de Marzo, de once á una y de tres á seis, en el Hotel Páramus, y en Zamora los días 27 y 28, en el Hotel Comercio, por don Jerónimo Farré Gamell, ortopédico de la Clínica de niños de la Facultad de Medicina de Madrid. En Madrid, en nuestro gabinete ortopédico, Carrera de San Jerónimo, 37, principal, desde donde enviaremos gratis á médicos y á particulares, nuestro libro sobre HERNIAS. 13, 16, 19, 22 y 24.

Las reformas introducidas en nuestro querido colega local Boletín de Primera Enseñanza, están siendo unánimemente aplaudidas por los que, con motivo de su profesión ó de sus aficiones, leen asiduamente mencionada revista.

Su lujosa presentación—pues en los tiempos que corremos y lo caro que cuesta el papel, es un lujo publicar así un periódico—y los magníficos artículos y noticias de interés que avaloran su texto, le hacen necesario á los maes-

La información telegráfica

Véase en cuarta plana.



Los que sufren inapetencia, pesadez y dificultad de digestión, flatulencia, dolor de ESTÓMAGO, desarreglos intestinales (diarrea, estreñimiento), es porque desconocen las maravillosas curaciones del DIGESTÓNICO. De venta en farmacias y droguerías. Depositarlos: Pérez, Martín y C.ª, Madrid.

tros del distrito universitario, principales lectores á quienes se destina.

Felicítamos por ello á nuestro buen amigo D. José Durán, director y propietario de citada publicación, y á los maestros, que cuentan con un órgano en la prensa del que podemos asegurar, sin temor á ser desmentidos, que es en su género uno de los mejores de España.

Enfermedades de la vista

Clínica de los doctores ALONSO Y SALCEDO. Plaza de la Libertad, número 7.—Salamanca. Consulta: de once á una.

Jarabe reconstituyente de P. Catalá á base de cal y hierro. es mejor que la emulsión. Se vende en todas las farmacias.

Por Real orden del ministerio de Instrucción pública se acepta el donativo hecho á la biblioteca Universitaria y provincial de Salamanca por el reverendo padre fray Justo Cuervo, de la comunidad de Dominicos de San Esteban, de esta ciudad, consistente en un volumen que contiene varios impresos referentes al orden interior de la Universidad salmantina del siglo XVI.

MATIAS LUDEÑA. Especialista en enfermedades de la boca y prótesis dentaria. Plaza Mayor, 10, principal, Salamanca

SALAMANCA LAS MARAVILLAS DE ESPAÑA. Album con hermosas fotografías de Salamanca, Burgos, Leon, Zamora, Santander, Valladolid, Astorga, Medina del Campo, Badajoz y Cáceres. Precio: tres pesetas. De venta en todas las librerías.

EMPLEOS

PARA ESPAÑA Y EXTRANJERO

Contables, administradores, escribientes, profesores, dependientes de comercio, chauffeurs, cobradores, porteros, ayudas de cámara y oficios varios, como asimismo toda clase de colocaciones para la mujer, profesoras, dependientes, modistas, amas de gobierno, señoras, señoras de compañía, cocineras, etc., etc., se gestionan con gran eficacia por

MERCANTIL PALACE que ha colocado 2 097 personas en el primer año de su funcionamiento.

UNICA CASA EN ESPAÑA que ofrece absolutas garantías y que envía en el acto á quien lo solicite todos los justificantes de los éxitos obtenidos.

Dirigirse al Sr. Director, Jacometrezo, 62, Madrid.

HERNIAS. VIENTRES VOLUMINOSOS Descensos de la Matriz. Deformidades, sordos, calvos, tratamiento sin operar.

DR. CAMPOS, Montero, 33, MADRID. En Salamanca de once á una el 5 de cada mes. Hotel del Pasaje.

Hoy, exposición

De vestiditos de niño, gorritos, capotas y sombreros. Ultimas creaciones de la moda.

Viñuela :: Camisería Inglesa

Plaza Mayor, números 44 y 45.

Si necesita usted vides americanas

Injertos, barbados, estacas injertables ó estaquillas para vivero DEBE USTED SURTIRSE DEL

Centro Vitícola del Bierzo. Casa muy acreditada y de toda confianza, que dispone de plantas superiores, y solo vende los productos de sus importantes Viveros, á precios económicos.

DIRIGIRSE A Don Carlos Alvarez de Toledo.—Villafranca del Bierzo.—Leon.

DR. DANIEL MEZQUITA MORENO. Catedrático de la Facultad de Medicina Cirugía. Vías urinarias. Consulta diaria: De once á trece (gratis á los pobres). Plaza de San Juan de Sahagún 4.

Antipalúdico Bufer.

(PATENTADO) Cura Paludismo crónico, caquexia palúdica, fiebres infecciosas fiebre de Malta, etc.

Farmacia Bustos.

Pérez Pujol, 9.

Electricidad

Proyectos y presupuestos sobre pequeñas y grandes centrales, líneas y redes. Peritaciones, informes y consultas sobre ingeniería general. FELIPE S. RODRIGUEZ. Ingeniero militar, exprofesor auxiliar de Electricidad en la Academia del Cuerpo, Ciudad Rodrigo. m. v. v. h. 31 M.

Restaurant-FORNOS

EL MAS FAVORECIDO SEVICIO INMEJORABLE

Precios módicos.

Se admiten hermanos en la Hermandad de paso de la Sta. Vera Cruz; sin pagar derechos de entrada. Para más detalles los dará el hermano mayor, Plaza del Campillo núm. 9, Lorenzo Iglesias. 8-4-6

BUENA OCASION

En la vaquería del Calvario (última finca del camino del cementerio, de Salamanca), se venden dos novillas holandesas, una del primer parto, dando veinte litros diarios, y otra del segundo veintitrés litros; también se venden churras de diferentes edades, un mostrador con tapa de mármol y una estufa para quemar carbón vegetal ó mineral. 15-a-8

Se venden

canario y canarias flautas sifertós (música) selectos. Darán razón en la peluquería de Estevez, Plaza Mayor, y en la zapatería de Francisco Pollo, calle Juan del Rey, núm. 3. 30-a-28

Los constructores de obras

En el almacén de maderas que tiene D. Antonio Peralta, en Gomocello (próximo á la estación del ferrocarril), encontrarán grandes existencias de CEMENTO marca EL Cangrejo, que se vende únicamente por vagones completos, haciendo importantes bonificaciones. 30-27

DOCTOR MUNOZ-OREA

Excmo. de la Facultad de Medicina. Especialista en enfermedades de las vías urinarias y de la piel. CALLE DE ZAMORA, 85.—SALAMANCA. Consulta de once á una de la mañana y de siete á nueve de la noche.

Francisco Peix

Carretera de Ledesma, núms. 10 y 11 Salamanca. Almacén de maderas del Reino y Extranjero. Materiales para la construcción de obras. Cal, Yeso, Cemento, Anchicos, Moscales, barba de grés de todos los diámetros, ladrillo y tierra refractaria baldosillas, teja plana, teja silla, ladrillo fino y hueco. Carbones minerales cok, antracitas, brezo y cinco. Servicio á domicilio dentro y fuera de la población. Precios módicos. sin comestancia.

Buena ocasión

Para comprar corsets baratos; se liquidan las existencias para poner á la venta nuevos modelos. Se confeccionan á medida otros nuevos modelos para la próxima temporada, de 7 á 15 pesetas. Liquidación de pieles confeccionadas y retales de bordados.

PLACIDO HERNANDEZ

14 PLAZA MAYOR 14

Sorprendente liquidación

de los artículos de invierno durante el mes de Marzo.

Por fin de temporada, y á pesar de la subida considerable en todos los artículos esta casa realiza sus existencias con grandes rebajas en sus precios. Ante la imposibilidad de citar todos aquellos que saldamos, á continuación indicamos parte de ellos, con sus ventajosos precios.

Table listing various clothing items and their prices, such as 'Fanelas para camisas, de 0,60 á 0,40 pesetas', 'Pañetes vestidos, de 0,60 á 0,40', etc.

Abrigos para señora con 15, 20 y 25 pesetas de rebaja. Gran surtido en mantas, mantones y tapabocas. Especialidad en lanas para vestidos. Camisería, ropa blanca, perfumería, adornos y paquetería. Fábrica de ropa blanca y confecciones en Madrid.

GRANDES ALMACENES AL POR MAYOR Y MENOR

PEREZ Y PARADINAS

PLAZA DEL MERCADO, 38 - Salamanca. Fabricantes en Barcelona. Almacenes en Madrid, Córdoba Barcelona y Salamanca.

Vides americanas MARCIAL OMBRAS PROPIETARIO SANTOVENIA (Valladolid).

Cinco millones de injertos propios para todas las regiones vitícolas de España, bien soldados y arraigados. Diez millones de estacas injertables y de vivero. Dos millones de barbados de todas las variedades. Unica casa premiada con cuatro medallas de oro y con diploma de honor. Sucursales: EN FIGUERAS (Gerona) EN LOGROÑO. CASA FUNDADA EN FRANCIA EN EL AÑO 1880. 45-a-39

Advertisement for Hipólito Montero featuring a large illustration of a window or door and text: 'Grandiosa y extraordinaria rebaja de precios!! Estupenda liquidación por fin de temporada de todos los artículos de invierno. ¡LEA USTED CON CALMA! Camisetas caballero, rusas, á pesetas 1,25...'

BANOS DE LEDESMA

Se arrienda el balneario de Ledesma á partir desde el 1.º de Noviembre de 1917. Para informes y condiciones, dirigirse á su propietaria la excelentísima señora duquesa viuda de Valencia, Princesa, 17, Madrid, ó á su administrador, don José Martos Roldán, en Ciudad Rodrigo.

Casa Germán

BISUTERIA DE ORO Y PLATA

Caprichosos objetos propios para regalo de Pepitas y Pepes. Calle de Zamora, número 11.—Salamanca

Cazadores!

Magníficas escopetas de caza - 20 meses de plazo para el pago. Escribir pidiendo catálogos á CASA FILADELFIA. Apartado en Correos, núm. 97 - San Sebastián.

CASA FILADELFIA

Apartado en Correos, núm. 97 - San Sebastián.

Venta de vides americanas

injertos, barbados, estacas y estaquillas, perfectamente seleccionados, procedentes de mis viveros establecidos en Entrala (Zamora). Catálogos gratis á quien los pida. Para precios é informes, dirigirse á su dueño, Perfecto Brioso Calles, en Morales del Vino (Zamora). 35-a-28

Doctor Giral.

CATEDRATICO DE LA UNIVERSIDAD FARMACIA y Laboratorio de análisis clínicos y bacteriológicos. Plaza Mayor, núm. 36 (Acer del Correo).—Teléfono número 162.

NEOSALVARSAN (+914) alemán.—Neutralón. Antifrotina Moebius. Sales y TABLETAS MARIENBAD y otras muchas especialidades alemanas de las casas Bayer, Merck Meister Lu cis, Schering, etc.

Sueros y especialidades de la casa Burroughs-Wallcome (Londres). Extracto de heleccho macho DAUSSE. Productos Ciba. Análisis de orinas, esputos, pus, sangre (Wassermann, hemoculturas, aglutinaciones, etc.) tumores. INDICE OPSONICO. PREPARACION DE VACUNAS AUTOGENAS. Desinfecciones. Esterilizaciones. Reactivos. Consultas.

FARMACIA.—Plaza Mayor, núm. 36 (Acera del Correo).—LABORATORIO



# Información telegráfica.

(De nuestra redacción-corresponsal en Madrid señor Rivera.)

## Madrid - Provincias - Extranjero.

### LA GUERRA EUROPEA

# EL ZAR DE RUSIA HA ABDICADO LA CORONA

**La Duma constituida en Comité revolucionario.-Gobierno provisional.-Unión del pueblo y el ejército.-Nuevo Regente del imperio.-Avance francés importante.-Posiciones ocupadas.-Muchos prisioneros.-Desesperada situación de Alemania.-Información de provincias.**

Conferencias de las 5, 6 y 7 m.

Madrid 16.

## LA GUERRA

La revolución en Rusia.

La Duma constituida en comité revolucionario. - Gobierno provisional. - Unión del pueblo y el ejército. - Abdicación del Czar. - Regente del imperio.

Un telegrama procedente de Copenhague, recibido en la capital inglesa y fechado hoy, dice que en un despacho de Petrogrado se anuncia haber estallado la revolución por haberse opuesto la Duma a ser disuelta, conforme decretaba una disposición del Emperador.

Con miembros del Parlamento se ha constituido un Comité para la festividad de Mr. Rozianko, presidente de la Duma.

Lo componen doce representantes de la Duma. Este Comité se ha erigido hace dos días, en Gobierno provisional, el cual ha dirigido una proclama al país.

Dice el comité ejecutivo que considera necesario hacerse cargo del Gobierno de la nación, por hallarse plenamente convencido de la imprescindible obligación que tiene para adoptar la decisión.

Está seguro el comité revolucionario de que el pueblo y el ejército secundarán en la difícil tarea de formar un nuevo Gobierno que se encuentre a la altura de la presente situación, y a fin de poder cumplir los deseos del pueblo; supone que contará con la confianza de la opinión pública.

La revolución la apoyan el pueblo y toda la guarnición de Petrogrado que está compuesta de treinta mil hombres.

Han sido arrestados todos los ministros del Gabinete.

El tercer día de la revolución ha transcurrido en absoluta calma.

No existe ninguna dificultad para el mantenimiento del orden público.

El coronel Engelhardt, miembro de la Duma, ha sido nombrado comandante general de Petrogrado.

Ha publicado el comité una nueva proclama invitando al pueblo, a los Bancos y a las compañías de ferrocarriles, a proseguir su actividad industrial.

En la reunión que ayer celebró el Parlamento inglés, el ministro de Hacienda, sir Bonar Law, anunció que el Emperador de Rusia había abdicado el trono, nombrándose regente del Imperio al gran duque Miguel Alexandrovitch, a consecuencia del movimiento sedicioso del ejército, que había hecho causa común con la Duma.

El ministro inglés no habló de las pérdidas de vidas que se han producido de Petrogrado en los primeros momentos de estallar la revolución.

### Crédito de 64 millones.

Su aplicación.

Este mismo consejero del Gabinete británico, dijo hablando de la situación económica de Inglaterra, que el crédito de 64 millones de libras esterlinas que solicitaba para el corriente año financiero, se invertiría en el pago de trigo importado de Australia y los anticipos a los países aliados de cañones, municiones y otras compras.

La situación es desesperada en Alemania. Falta de víveres.

Por informaciones recibidas en Londres, procedentes de los Estados Unidos, y de origen autorizado, se sabe según manifestaciones hechas por personas recién llegadas de Alemania, que la situación de este país, de una manera evidente, es desesperada, a causa de la falta de víveres.

### El comunicado francés.

Reconocimiento del frente alemán. Trincheras conquistadas.

Comunicado oficial francés de las once de anoche, recibido esta madrugada:

«Entre el Ancre y el Oise, después de una violenta preparación de artillería, efectuamos varias incursiones de reconocimiento en diversos puntos del frente alemán, hacia Beaufaigues y al norte de Chapeau Merine.

Penetramos hasta la tercera línea de las trincheras enemigas.

Al sur de Wats, penetramos en el bosque de este nombre, ocupándole en una extensión de ochocientos metros.

En todas estas operaciones hicimos numerosos prisioneros.

En la Maison de la Champagne, mediante enérgicas luchas con granadas de mano, nos apoderamos de varias trincheras.

A la derecha del Mosa, nuestra artillería realizó importantes trastornos en las organizaciones alemanas del Norte de Bezonvaux.

En el resto del frente se señaló el cañoneo intermitente acostumbrado».

### El comunicado alemán.

Sin novedad. Nada nuevo.

Anuncia oficialmente el parte del cuartel general alemán, sin exponer la causa ni motivo de la paralización de las operaciones, que ayer no se registró ningún suceso en los frentes Occidental y Oriental.

### El comunicado inglés.

Avance en Mesopotamia. Retrosceso de los turcos.

Comunicado oficial del alto mando militar británico, recibido esta madrugada:

«En Mesopotamia nuestros destacamentos avanzaron el martes 48 kilómetros sobre el Tigris, en dirección á Arcise, partiendo de Bagdad.

En esta plaza cogimos cinco lo-

mocotoras, numeroso material móvil y una factoría para la fabricación de armas de pequeño calibre.

Frente del Cáucaso.—En la región de Sarriz, los rusos prosiguen persiguiendo á los otomanos, los cuales no cesan de retroceder.

Los moscovitas están próximos á la plaza de Baku».

### Personajes diplomáticos.

Llegada á sus destinos.

A Washington ha llegado el embajador norteamericano cerca del imperio germano, Mr. Gerard. También ha llegado á Berlín el conde de Bernstoff.

La contestación alemana á China. Sorpresa infundada.

Dicen de Londres que la contestación alemana al Gobierno chino, expresa su sorpresa por la amenaza que encierra la protesta de Pekín.

Añade que debe observarse que China es la única nación que á la protesta envió la amenaza.

Respecto á la pérdida de vidas de los chinos, dice que fueron muertos por haberse ocupado en abrir trincheras y en trabajos de guerra.

Agrega que Alemania obrará como sino se la hubiera dirigido ninguna amenaza y pide al Gobierno chino que vuelva de su acuerdo, pues el imperio alemán no puede volver del suyo y prescindir de la política submarina.

Termina diciendo que de romperse las relaciones no solo perdería China, que es nación amiga, sino que se encontraría enfrente de grandes dificultades.

### El conflicto germano-chino.

Conferencias diplomáticas.

Afirman de Londres que el ministro de Negocios Exteriores de China ha recibido á los diplomáticos de los países aliados y de los neutrales para comunicarles las medidas tomadas respecto á Alemania.

Creese que el Gobierno chino tomará en breve importantes acuerdos.

Parece que muchos alemanes que desaparecieron últimamente de Pekín, se dirigen al Oeste, con objeto de promover disturbios.

### Consejo de ministros francés.

La dimisión de Lysutey.

Dicen de París que se ha reunido el Consejo de ministros presidido por Poincaré.

No asistió el general Lyautey cuya dimisión es definitiva.

Tampoco concurren otros dos ministros que se hallan ausentes, aplazándose para mañana el examen de las cuestiones que motivaron la dimisión del ministro de la Guerra.

El ministro de Marina se ha encargado interinamente del departamento de guerra.

### Avance inglés en Salónica.

Sin resistencia.

Comunica el mando aliado en

Salónica, que las tropas inglesas avanzaron considerablemente al Suroeste del lago Doiran.

El enemigo pareció sorprendido por el movimiento, cediendo sin resistencia las posiciones á las tropas británicas.

### Nuevas deportaciones.

Lo que cuentan los que regresan.

Dicen de Amsterdam que muchos habitantes de Amberes han recibido orden de marchar al interior de Alemania, deportados.

Algunos obreros que han regresado con licencia cuentan horrores de la situación del Imperio.

Añaden que las poblaciones se sublevaron con inusitada frecuencia pidiendo pan y carne, y que son repelidas á tiros por la policía.

### Contra el canciller.

La política prusiana.

Participan de Berna que la situación política prusiana aparece cada día más tirante, con motivo de las indemnizaciones submarinas.

El Parlamento y la prensa liberal claman escandalizados contra el Canciller, acusándole de haber empeorado la situación económica del Imperio con los torpedeamientos de buques neutrales.

### En la Cámara inglesa.

Nuevos créditos.

En la Cámara de los Comunes, Bonar Law solicitó nuevos créditos por valor de 500 millones de francos. También dijo que Mr. Asquith aceptaba el encargo de formar parte del comité que ha de examinar el asunto de la expedición de los Dardanelos, y que á este respecto hará el presidente del Consejo declaraciones el martes próximo contestando á una moción de Sir Peroy.

También manifestó que oficiales ingleses están organizando en la Persia Meridional los batallones fusileros que se unirán á las tropas de Mesopotamia.

El armamento de los buques americanos.

Revelaciones de M. Gerard.

Anuncian de Washington que el armamento de los buques mercantes continúa sin interrupción, habiendo ya zarpado algunos.

El embajador en Alemania mister Gerard publicará en breve las más estupendas revelaciones sobre lo que ha visto en Alemania.

Vendrá á ser la historia de la insolvencia prusiana, relatando todos los incidentes con los Estados Unidos desde el comienzo de la guerra, revelando, además, la verdad pura sobre la situación económica del Imperio teutón.

### La caída de Bapaume.

Preparando á la opinión.

Dicen de Amsterdam que según noticias de fuente alemana, es inminente la caída de la plaza francesa de Bapaume ante los ataques furibundos de las tropas inglesas, que no pueden contener los ejércitos germanos.

Los periódicos publican sendos artículos para preparar á la opinión alemana anunciando que si sobrevienen nuevos retrocesos serán por medidas estratégicas.

El cierre de la frontera belga es tan riguroso, que los correos de los Gabinetes español y holandés tienen necesidad de dirigirse por Essen, donde cambian las valijas con Bélgica, sin permitirles hablar más que en alemán y á presencia de un oficial germano.

### Fiesta de la flor.

En Lisboa.

Mañana se celebrará la fiesta de la flor á imitación española, para recoger fondos para los heridos portugueses en el frente de batalla.

Cerca de 600 señoras y señoritas se han encargado de la recaudación.

redacción en pleno de «El Imparcial».

Presidieron el director de «El Imparcial», D. Félix Lorenzo; un redactor de «La Correspondencia de España», como el diario más antiguo, y el presidente de la asociación de la prensa de Madrid, don Miguel Moya.

También asistieron los descendientes del fundador D. Eduardo Gasset Artime, D. Rafael Gasset, ministro de Fomento; D. Eduardo y D. Ramón Gasset, hermanos de éste, D. Ricardo y D. Eduardo, hijos de los anteriores, y el consejo de administración de «El Imparcial».

Al terminar el banquete el director de «El Imparcial» dijo, que dicho periódico continuaría la labor que trazó Gasset Artime, respetando el espíritu que éste imprimió al periódico.

Saludó á los presentes y al antiguo director de «El Imparcial» señor López Ballesteros.

El ministro de Fomento emocionadísimo ante el retrato de su padre que presidía el acto, dijo que nunca sintió tanta emoción, ni en los discursos del Parlamento, ni en los mítines, como sentía al hablar en las bodas de «El Imparcial».

Recordó los discursos pronunciados en sus viajes políticos por periodistas que ensalzaron siempre la gran obra de Gasset y Artime y su filantropía, acudiendo á enjugar las lágrimas y aminorar las desgracias nacionales.

Declaró que antes que hombre público fué siempre periodista.

Hablaron también elogiando la obra nacional realizada por «El Imparcial» durante su larga vida, el presidente de la Asociación de la Prensa, representado por Martín, Fernández, Betegón y otros.

### El escrutinio general.

Las noticias que se reciben de provincias, respecto á la celebración del escrutinio general de las elecciones verificadas el domingo, no acusan la existencia de ningún incidente digno de mención.

### Provincias.

LAS PALMAS

Inspección de buques. En honor del general Bringas.

El general de Marina, D. Salvador Bringas, visitó los tres buques de guerra, que se encuentran anclados en este puerto.

Los marinos españoles se reunieron en fraternal banquete asistiendo el general Bringas, los comandantes del crucero «Cataluña», del cañonero «Laya», del submarino «Isaac Peral» y el comandante de marina de la Gran Canaria y otros jefes y oficiales de la armada.

Se pronunciaron entusiastas discursos.

También concurrió el Gobernador civil.

El general Bringas marchó á Cádiz, después de realizar una rigurosa inspección en los principales puertos de Canarias.

Elogió grandemente las condiciones del puerto de Las Palmas.

El arriendo de la plaza de toros. Huelga de obreros agrarios.

Provisionalmente se adjudicó el arriendo de la plaza de toros á Melitón Jiménez, en representación de Demetrio Fraile, que ha ofrecido 68 222 pesetas por cada año del 1918 al 1919 y 47 622 por el año actual.

Echevarría solo ofrecía 55.000 pesetas cada año.

«Heraldo de Aragón» publica un artículo elogiando á la comisión encargada de la erección del monumento al eminente patriota Joaquín Costa.

Dice este colega que se ejecute una gran propaganda para adquirir suscripciones y subvenciones á fin de realizar esta obra patriótica.

En Villafeliche se han declarado en huelga los obreros del campo. Piden aumento de jornal.

Está concentrada la Guardia civil.

### HUELVA

Un loco en la iglesia. -Tremendo pánico. -Los heridos.

Dicen de La Palma, que en el momento de celebrarse la misa mayor, penetró en la iglesia el demente Sebastián García Pelgrin, dándole un acceso de locura furiosa.

Entre los numerosos fieles que

asistían al sacrificio de la misa, se produjo un gran pánico ante la presencia de un loco.

El sacerdote se vió obligado á interrumpir la misa, llevándose á la sacristía los objetos sagrados.

El loco, dando frenéticos gritos, golpeaba á las señoras.

Se produjo una confusión enorme.

La mayoría de los fieles huyeron y otros sufrieron intensos accidentes.

El loco salió del templo persiguiendo á un grupo de señoras, á quienes dió alcance en la calle.

Doña Dolores Tallafar fué derribada por el demente, y golpeada en la cabeza con la campanilla de la misa.

La hirió gravemente.

Para detener al loco intervino el jefe de policía, que también resultó herido de un campanillazo, recibiendo otras lesiones de pronóstico reservado.

### VALENCIA

La huelga general en Alcira, Carcagente y Puebla Larga.

Se ha declarado el paro general en los pueblos naranjeros de Alcira, Carcagente y Puebla Larga y otros, con motivo de la falta de material ferroviario.

El paro es completo en dichos pueblos.

Se halla todo cerrado; las calles están sin gente y la benemérita permanece en los retenes, con objeto de salir á patrullar al primer aviso.

En Alcira huelgan hasta los camareros.

Reina un gran entusiasmo por la huelga.

Las gestiones hechas por las autoridades para que se aplazase el paro hasta mañana, han sido inútiles.

Ningún comerciante ha pretendido sacar las mercancías de los muelles.

A las siete de la tarde cesó la huelga, por la intervención directa del ministro de Fomento, que ha ofrecido atender con preferencia las necesidades de Alcira y Carcagente, enviando vagones en número suficiente.

El Ayuntamiento se reunió en sesión permanente.

Han conferenciado las autoridades y los organizadores del paro en Carcagente y Puebla Larga, respecto á la terminación de la huelga.

Situación grave. -Sin pan.

Comunican de Valencia que se ha reunido la junta de la Defensa de Unión tahonera, con representaciones de 28 sociedades.

El presidente manifestó que lo que al principio fué un paro improvisado se ha convertido en forzoso.

No se fabrica pan.

La benemérita circula por las calles en previsión de sucesos.

Hoy se han recibido varios vagones, cargándose sin incidente alguno.

En el penal de San Miguel de los Reyes terminó la vista contra el recluso Tomás Perdiguier, que mató á un compañero é hirió gravemente á dos celadores.

Se le ha condenado á treinta y cinco años, ocho meses y quince días de prisión, por dichos delitos.

RIVERA

Se venden quince ó veinte mil arrobas de paja de trigo.

Entendese con Isidoro Soto, en Ajo (El). Avila. 6-5

El Libro Personal.

Ayudamemoria. Facilita los asuntos, cuentas, negocios, manejo de casa, ortografía, medicación.

Contiene también diar y datos de derechos, deberes, leyes, claves, etc.

Pedirlo en librerías 3 pesetas. Depósito: Fernando F6, librero, Puerta del Sol 15, Madrid. 14, 16 y 19

Trabajo á domicilio. 7 DUROS SEMANALES elaborando desde cualquier localidad sorprendente artículo NUNCA VISTO, adecuado para todos. Muestras é instrucciones gratis. Apartado 689. Madrid. 15-m-11

El Adelanto es el diario más antiguo y de mayor circulación de la provincia.



EL SEÑOR

## Don Eduardo Verástegui Rodríguez

Teniente coronel de Infantería, retirado, condecorado con la Cruz y Placa de San Hermenegildo, Mérito Militar y otras

**HA FALLECIDO EL 16 DE MARZO DE 1917**

después de recibir los Santos Sacramentos.

D. E. P.

El Coronel Comandante militar de esta plaza; su esposa, D.<sup>a</sup> Isabel Fraile; hijos: Eduardo y Purificación; hija política: Teresa de Onís; nieto, hermanas, hermanos políticos, primos, parientes y testamentarios.

Suplican á sus amigos se dignen asistir al funeral y conducción del cadáver, por cuyos actos de caridad cristiana les vivirán agradecidos.

Funeral: El sábado, 17, á las diez de la mañana (hora oficial).—Iglesia parroquial: San Juan Bautista.—Conducción del cadáver: Acto seguido al funeral. Casa mortuoria: San Juan de Barbalos, 2.—El duelo se despide en la iglesia y puerta de San Bernardo, respectivamente.—No se reparten esquelas.

## Noticias del día

Madrid.

Los Reyes á Sevilla. -«Todo corazón».

A las diez de la noche marcharon los Reyes á Andalucía. Fueron despedidos por el Gobierno y todo el elemento oficial.

La ausencia de los Monarcas durará ocho días.

En el teatro de Cervantes se estrenó el juguete cómico en tres actos, titulado «Todo corazón», original de Planiol.

Obtuvo un franco y completo éxito.

Las bodas de oro de «El Imparcial». -Discurso de Gasset.

Para conmemorar las bodas de oro del popular diario «El Imparcial», anoche se celebró un banquete en el hotel Ritz.

Asistieron los directores de todos los periódicos de Madrid, representaciones de las asociaciones de la prensa de toda España y la

**¿QUÉ ES LO QUE NECESITAN**

los DEBILITADOS, los FATIGADOS

aquellos que tienen débiles los PULMONES y los BRONQUIOS?

Un ANTISÉPTICO y un RECONSTITUYENTE

Para casos tales, nada como la

## SOLUCIÓN PAUTAUBERGE

que en forma apropiada, reúne el antiséptico y el reconstituyente más poderosos, la Creosota y el Clorhidrofosfato de Calcio.

Constituye el remedio soberano contra los CATARROS, las BRONQUITIS CRÓNICAS, la GRIPE, el RAQUITISMO y la ESCROFULA. Aumenta el apetito y las fuerzas, agota las secreciones y previene la

### TUBERCULOSIS

L. PAUTAUBERGE, COCHINHOE-PARIS, y en todas las Farmacias